

OPTION LATIN

Tu es curieuse/curieux ? Tu aimes la mythologie ? L'histoire ? L'art ? Les légendes, les fables ? Tu ne détestes pas lire ou regarder des films ? Tu aimes les langues étrangères ? L'option latin est pour toi ! Tu hésites ? Tu crains d'avoir trop d'heures dans ton emploi du temps ? Allons, ce n'est qu'une heure par semaine ! Tu appréhendes le travail ? Le latin n'est pas conçu pour te mettre en difficulté. Tu redoutes la grammaire latine ? Si tu as déjà fait du latin au collège, tu as fait le plus dur. C'est maintenant que tu vas pouvoir tirer bénéfice de tes efforts. Ce serait dommage d'arrêter. Et si vraiment tu es lassé du latin, pourquoi ne pas essayer le grec ?

Le baccalauréat met l'accent sur la construction d'une pensée autonome. Le lycée propose à partir de la seconde la poursuite du latin. Il est également possible de débiter en latin. Le latin transmet une culture solide quel que soit le projet d'orientation de l'élève : scientifique, économique ou littéraire. Le latin fait prendre du recul historique : aujourd'hui se comprend grâce au passé. Pour former les citoyens, le latin rend l'élève sensible à la permanence des questions humaines. L'objectif n'est pas de former des spécialistes. Le latin n'est pas réservé à une élite. Le programme complète les programmes de français ou d'histoire, l'enseignement moral et civique et l'enseignement de première : « Humanités, littérature et philosophie ». Le vocabulaire latin donne un accès à l'étymologie : or, comprendre les mots est la base de toutes les matières. Les exercices faits en latin apprennent à écrire correctement. La mythologie fournit des bases à la réflexion sur le monde ; l'essentiel de la littérature et des arts puise en elle des thèmes d'inspiration. La philosophie vient du monde gréco-romain... **Le latin montre les liens de l'antiquité avec le monde contemporain : les élèves s'interrogent sur l'homme, sa place dans le monde, dans le temps et dans l'espace, en particulier en s'intéressant à l'espace méditerranéen. Le cinéma, l'histoire des arts sont intégrés au cours.** Le latin s'inscrit donc dans une logique ouverte de formation de l'esprit.

Concernant l'orientation après le lycée :

Très recommandé : lettres, philosophie, langues, classes préparatoires littéraires.

Recommandé : histoire, socio, psycho, droit, études médicales, études scientifiques, classes préparatoires scientifiques et économiques.

Activités supplémentaires (sur la base du volontariat) :

-Sorties et voyages

-Participation à de prestigieux concours

Évaluation au baccalauréat :

Le latin est une **option évaluée en contrôle continu** pour le baccalauréat. Le professeur veille à récompenser les élèves sérieux. Le latin est évalué à hauteur d'un **coefficient 4**, à raison d'un coefficient 2 pour la moyenne de première et 2 pour la moyenne de terminale. Un élève qui obtient un 18 sur vingt de moyenne en latin, ce qui n'est pas rare, accumule 32 points d'avance pour l'obtention du baccalauréat, ce qui équivaut à avoir plus de 16 à l'écrit du bac de français... **Les élèves pourront avoir une mention grâce au latin, ou tout simplement rattraper des points nécessaires pour l'obtention du diplôme.**

Pour les horaires : seulement 1 heure par semaine en seconde.

Le professeur limite le travail à la maison. Pas question d'assommer les élèves de devoirs, tout se fait dans une atmosphère détendue et soucieuse de donner l'occasion d'obtenir les meilleurs résultats possibles. Mais il faut bien sûr étudier ! L'esprit de cette option n'est pas la contrainte : on ne s'engage pas pour trois ans, on se concerta avec le professeur.

Inscription : indiquer « option latin » sur la fiche d'inscription pour la seconde. Le latin n'est pas cumulable avec la section euro (nous contacter à l'adresse mël ci-dessous).

Renseignements : **nicolas.puyuelo@ac-montpellier.fr** (pour tout renseignement sur l'option, n'hésitez pas !)

Bien cordialement, MM. PUYUELO et ROUX, professeurs de latin